

# Editorial

La multiplicité des médias, des supports de l'information tant régionale que nationale et mondiale (INTERNET), peut faire paraître bien chimérique l'ambition de développer l'audience d'IMAGES de Franche-Comté.

Sans équivalent dans les vingt-deux autres régions, notre revue, soutenue par le Conseil régional, s'efforce de renouveler votre intérêt pour les hommes, les activités et les territoires de notre coin de France.

La Franche-Comté et plus spécialement le département du Doubs, accolés à la Suisse, seul état européen qui ne soit pas intégré économiquement à un degré ou à un autre dans l'Union européenne, en tirent-ils atouts ou handicaps ?

Ce type de problème, objet du premier article de cette livraison, est d'une actualité aussi aiguë qu'en 1990 lorsque la rédaction collégiale proposait à votre réflexion son premier éditorial : « Les grandes mutations économiques et culturelles qui agitent la planète présentent à l'échelle locale des dimensions et des singularités qui renvoient à l'histoire et aux caractères géographiques de chacune des régions. Dès lors se posent de multiples questions sur les potentialités de l'espace franc-comtois. Comment fonctionnent et se transforment nos agglomérations urbaines ? Quelles sont les conséquences des restructurations industrielles sur l'économie locale, les mouvements de population ou les paysages ? Sur quelles richesses naturelles, connues de tous ou plus secrètes, appuyer une politique de mise en valeur touristiques ? »

Multipliant enquêtes et études sur les divers aspects de la réalité franc-comtoise, nous ne nous satisfaisons pas d'un simple constat, d'un état des lieux, mais nous cherchons à prolonger le questionnement sur le potentiel et le dynamisme régional, et à contribuer à l'émergence d'une prise en charge collective du développement maîtrisé.

La réalisation est encore perfectible mais nous avons de plus en plus le souci de faire partager à tous, de vulgariser au sens étymologique du terme, ce en quoi la recherche universitaire contribue à l'information de chaque citoyen et à la réflexion de chaque décideur et acteur. Nous revendiquons résolument notre positionnement à la charnière de la recherche théorique et de la recherche appliquée.

La rédaction